

Queridas compañeras y compañeros.

Con mucho gusto les informo que nuestra participación como Red de Salud y Trabajo de Alames en el Congreso Iberoamericano de Salud y Trabajo que se celebró en la ciudad de Maracay del 16 al 18 de octubre fue todo un éxito.

Participamos por la Red: Oscar Feo, Jorge Kohen, Jairo Luna y yo.

Organizamos y coordinamos un Taller Pre-congreso todo el día 15 de octubre denominado "Encuentro de la Red Escuela Continental en Salud de los Trabajadores" que desarrollamos en las instalaciones de la Escuela de Formación Obrera "Priscila López" de Maracay, con la participación de 50 trabajadores y trabajadoras, donde había dirigentes sindicales, delegados de prevención y algunos profesionales orgánicos comprometidos con las luchas de los trabajadores.

Discutimos sobre las propuestas acordadas en nuestra reunión de mayo en Río de Janeiro, además del fortalecimiento de la Red Escuela Continental en Salud de los Trabajadores, en el marco del impulso de la Red Continental de lucha por el derecho a la salud en el trabajo de América, que agrupe a trabajadores, docentes, profesionales orgánicos, funcionarios honestos de los gobiernos progresistas comprometidos con los trabajadores y líderes populares de los distintos países de América.

Fue un espacio de discusión muy rico y entusiasta. Se acordaron una serie de actividades para fortalecer la Red en Venezuela y algunas propuestas para enviárselas a distintas organizaciones de trabajadores, colectivos universitarios y colectivos populares de lucha en toda América, para ir avanzando en el esfuerzo unitario por coordinar una agenda de lucha de los trabajadores, académicos, movimientos populares y gobiernos progresistas en la defensa de los derechos a la salud pública y a la salud en el trabajo.

En la sesión inaugural del Congreso el día miércoles 16 de octubre el compañero Oscar Feo, tuvo una destacada intervención poniendo en claro el enfoque que manejamos desde Alames sobre el derecho a la salud pública y la defensa de los sistemas únicos, universales y gratuitos de salud para toda la población.

El compañero Jorge Kohen tuvo una brillante intervención en la plenaria del día jueves 17 de octubre con una conferencia sobre "La crisis del capitalismo central y el contexto suramericano. Problemas y desafíos", donde expuso de manera clara las realidades que hoy viven los países capitalistas centrales y la realidad distinta que viven los pueblos de América Latina que han conquistado gobiernos progresistas y revolucionarios.

Ese día Jairo Luna y Olga Lucía Roldán y Francisco González, hicimos presentaciones en las sesiones del congreso de distintas experiencias de investigación, docencia universitaria y formación de trabajadores desde una perspectiva contrahegemónica y comprometida con las luchas de los trabajadores.

El día viernes 17 literalmente "Nos tomamos el Congreso" con una excelente conferencia de Oscar Feo sobre "La Globalización capitalista y el derecho a la salud", luego le realizamos en plenaria un cálido homenaje al nuestro querido compañero Mariano Noriega con las intervenciones de Jorge Kohen, Jesús Franco y Jairo Luna, quienes abordaron las distintas facetas de Mariano, así como sus aportes teóricos y metodológicos a la salud de los trabajadores; fue un acto muy emotivo y cargado de camaradería.

En la sesión final del congreso participamos en un foro sobre la Formación de los Trabajadores donde de nuevo dejamos planteadas nuestras posturas político-ideológicas-académicas y experiencias que guían nuestro accionar como militantes de la lucha por la salud de los trabajadores y trabajadoras de América.

Creo que logramos el objetivo que nos habíamos propuesto de incorporar en el congreso el enfoque contrahegemónico que manejamos en la Red Salud y Trabajo de Alames.

Espero que los compas, Oscar, Jorge y Jairo, amplíen con sus opiniones su visión sobre

nuestra participación.

Un abrazo fraterno

Prof. Francisco González R.

Universidad Centroccidental "Lisandro Alvarado"

Postgrado de Salud e Higiene Ocupacional

Barquisimeto- Venezuela

franciscoucla@gmail.com

Teléfono: 58-251-2591860

Celular: 58-416-3506229